



Jedenspeigen, 22. September 2021

Übertragung des Wasserleitungsnetzes an die EVN Wasser GmbH.

Liebe Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürger!

Ich möchte Sie darüber informieren, dass der Gemeinderat in seiner Sitzung am 13. September 2021 einstimmig einen Grundsatzbeschluss gefasst hat, das Wasserleitungsnetz in Jedenspeigen und Sierndorf per 1.1.2022 an die EVN Wasser GmbH zu übertragen.

Im Vorfeld wurden alle Vor- und Nachteile dieser Übertragung für die Gemeinde geprüft und in Diskussionen mit den zuständigen Spezialisten der EVN Wasser GmbH wurden alle relevanten Fragen unsererseits beantwortet.

Seit Bau der bestehenden Wasserleitung bezieht die Marktgemeinde das Wasser bereits von der EVN Wasser und verrechnet den jeweiligen Verbrauch an die Haushalte weiter. So war es ein logischer Schritt, den auch viele unserer Nachbargemeinden schon erfolgreich beschritten haben.

Anstoß für diese Entscheidung zu diesem Zeitpunkt war unter anderem die bevorstehende Sanierung der B49 (Ortsdurchfahrt Jedenspeigen). Im Zuge dieses Straßensanierungsprojektes müssen auch alle Einbauten geprüft, erneuert oder saniert werden. Die Wasserleitung, die im Bereich der Ortsdurchfahrt größtenteils in den Nebenanlagen eingebaut ist, ist fast 50 Jahre alt und als Asbestzementrohr ausgeführt, welches mittlerweile immer wieder zu brechen beginnt. Die geschätzten Kosten für die Erneuerung dieser Wasserleitung samt den Hausanschlüssen belaufen sich auf rund EUR 600.000,-. Dies wäre somit die erste große Sanierung des Wasserleitungsnetzes. In den kommenden Jahren ist zu erwarten, dass noch einige folgen werden. Die Gemeinde ist gesetzlich verpflichtet diese Investitionen ins Wasserleitungsnetz jährlich über den Wasserpreis und die Benützungsgebühr zu finanzieren.

Eine Anhebung der Tarife ist somit ab 2022 jedenfalls notwendig, wobei durch den Übertrag an die EVN die Anhebung geringer ausfallen kann. Die zukünftigen Preiserhöhungen wären ohne Übergabe des Netzes abhängig von weiteren erforderlichen Sanierungsschritten und daher von der Höhe und vom Intervall langfristig unvorhersehbar. Weiters müssten wir beginnen für die bevorstehenden weiteren Sanierungen Rücklagen zu bilden und somit Preiserhöhungen vorziehen.

Unter den genannten Argumenten und mit der Zusage der EVN, die bevorstehende Großinvestition in das Wasserleitungsnetz bereits auf eigene Rechnung umzusetzen, war letztlich die Entscheidung klar. Das Risiko für weitere Sanierungen in den kommenden Jahren liegt nun zukünftig bei der EVN Wasser GmbH.

Weinviertel

Das bedeutet diese Übertagung im Detail ab 1.1.2022:

1. EVN Wasser wird ab 1.1.2022 für das Funktionieren des Wasserleitungssystems zuständig sein und den Wasserverbrauch und die Benützungsgebühr direkt mit den Kunden verrechnen.
2. EVN Wasser wird für alle Reparaturen und Sanierungen zuständig sein und hat dafür eigene vertraglich gebundene Firmen, die ein rasches Reagieren im Notfall 24 Stunden an 7 Tagen sicherstellen.
3. EVN Wasser stellt die neuen Hausanschlüsse her und hebt die Anschlussabgabe ein.
4. EVN Wasser übernimmt bereits den Neubau der Hauptleitung und Sanierung der Hausanschlüsse an der B 49 im Jahre 2022.
5. EVN Wasser löst der Gemeinde den Wert des alten Wasserleitungsnetzes und des Ersatzteillagers ab.

Die Preisgestaltung ist vertraglich festgehalten:

Mit 1.1.2022 übernimmt die EVN Wasser den Preis, den der Gemeinderat noch im Herbst 2021 beschließen wird:

Anpassung Wasserpreis je m³ von EUR 1,70 auf EUR 1,89 zzgl. MwSt.

Bereitstellungsgebühr p.a. von EUR 60,- auf EUR 87,- zzgl. MwSt.

Infolge wird der Preis nur angehoben, wenn der VPI über 5% steigt (die Indexerhöhung wie es auch bisher vom Gemeinderat beschlossen wurde). Es gilt dann noch eine einmalige außerordentliche Erhöhung von 10% nach 10 Jahren vertraglich vereinbart. Eine weitere Preisanpassung darüber hinaus ist seitens EVN Wasser vertraglich unzulässig.

Der zukünftige Preisverlauf ist daher transparent und klar begrenzt.

Ich bin überzeugt, dass der Gemeinderat hier eine verantwortungsbewusste und nachhaltige Entscheidung für die Zukunft getroffen hat und stehe für weitere Fragen gerne zur Verfügung.



Alfred Kridlo
Bürgermeister

Sprechstunde mit EVN Wasser:

Freitag, 22. Oktober 2021, 14:00 bis 16:00 Uhr am Gemeindeamt Jedenspeigen

Experten der EVN Wasser GmbH. stehen für Ihre Fragen zur Verfügung!

Bitte um Voranmeldung!

Weinviertel